



## INFORMATIVO N° 5: APRENDIZAJES Y COMUNIDAD EN ACCIÓN – RESUMEN PRIMER SEMESTRE 2025

Queridas familias del Colegio Andes:

Con mucho cariño, quiero compartir con ustedes un resumen de lo que ha sido este primer semestre escolar. En estos meses hemos vivido numerosas experiencias que reflejan el profundo compromiso de nuestro equipo con el bienestar, el aprendizaje y el desarrollo integral de todos nuestros niños, niñas y jóvenes.

Sabemos que educar es una tarea compartida y por eso valoramos profundamente que estén al tanto de todo lo que juntos hemos construido.

### **Aprender con sentido: una comunidad que crece en saberes y habilidades**

Durante este semestre, hemos impulsado una serie de acciones pedagógicas significativas. Comenzamos el año con la aplicación de pruebas diagnósticas DIA, que nos han permitido conocer los niveles de aprendizaje y planificar apoyos específicos. A esto se sumaron ensayos de la prueba PAES en enseñanza media y simulaciones de lectura, matemática e historia para 4° básico, 8° básico y 2° medio.

Los aprendizajes no se quedan solo en el aula: nuestros estudiantes participaron en la *Olimpiada de Educación Financiera* organizada por INACAP, y los más entusiastas por los números formaron parte de la *Academia de Matemáticas*, destacando en las primeras tres fechas del *Campeonato Nacional de Matemática (CMAT)*. ¡Una experiencia desafiante y motivadora!

En el área de lenguaje, fortalecimos la comprensión lectora con actividades diarias y rincones literarios, sumado a la celebración del *Día del Libro* con un hermoso picnic literario y la representación de Peter Pan, donde el juego y la lectura se unieron mágicamente.

## **Nuestros pequeños, grandes protagonistas**

Los niños y niñas de Prebásica participaron con curiosidad y alegría en actividades como la *muestra de plantas* en colaboración con la Universidad de Talca, el *Día del Juego*, y las salidas pedagógicas organizadas especialmente para ellos. Estas experiencias no solo enseñan contenidos, sino que también fortalecen su vínculo con el entorno, la naturaleza y la comunidad.

Además, hemos trabajado desde el inicio del año en una articulación cuidadosa entre el nivel inicial y primero básico, para que cada transición educativa sea vivida con seguridad, ternura y acompañamiento.

## **Lenguas, ciencias, historia y expresión: una escuela que despierta talentos**

En inglés, vivimos con entusiasmo el evento *“The Voice”*, que permitió a los estudiantes practicar la expresión oral en un contexto lúdico y valiente. También fuimos parte del concurso *“Marble Run”* de la UTAL, fomentando habilidades STEAM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería, Artes y Matemáticas).

En historia y ciencias sociales, organizamos visitas al *Museo de Historia Natural*, al *Museo de Arte Precolombino*, y al TRM para presenciar la obra *La Puerta del Maule*. Todas estas instancias aportan a la comprensión del pasado, la identidad y el patrimonio cultural.

En arte, los 7° básicos participaron en un *Taller de Origami* que fusionó expresión artística con geometría, mientras que toda la comunidad disfrutó de la *Semana de la Educación Artística*, promoviendo la creatividad y la sensibilidad estética en nuestros estudiantes.

## **Formar personas: el corazón de nuestro proyecto**

Más allá del aprendizaje académico, este semestre ha sido muy valioso en lo formativo. Cada curso trabajó en la elaboración de un *manual del buen uso de redes sociales*, reflexionando sobre el respeto, la empatía y el autocuidado en el mundo digital. También recibimos una charla preventiva de Carabineros de Chile para los cursos de 5° básico a 4° medio, enfocada en el uso seguro del entorno virtual.

Realizamos talleres de orientación en aula, encuentros con apoderados para abordar cambios de ciclo, y capacitaciones a docentes en inclusión y prácticas pedagógicas respetuosas. Todo esto busca que nuestros niños, niñas y jóvenes se desarrollen como personas plenas, seguras, y conscientes de sí mismas y del mundo que los rodea.

### **Cuidarnos, convivir y compartir: la vida escolar como experiencia colectiva**

En lo comunitario, hemos vivido momentos hermosos como el *Día del Estudiante*, el *Día de la Actividad Física*, el *Show de Talentos*, y el emotivo *Día de la Familia*, donde cada sonrisa y cada participación reafirmaron nuestro compromiso con una escuela que acoge y valora a todos. Estas actividades no son decorativas: son esenciales para el desarrollo emocional, la construcción de identidad, el sentido de pertenencia y la promoción de hábitos saludables.

También cuidamos a nuestros estudiantes a través del monitoreo del ambiente escolar, promoviendo hábitos de alimentación saludable, fortaleciendo los primeros auxilios y reforzando el acompañamiento emocional.

### **Gracias por ser parte de este proyecto**

Todo lo anterior ha sido posible gracias a ustedes. A su confianza, a su participación, a su presencia en reuniones, actividades y conversaciones cotidianas. Como siempre decimos: *educar es un trabajo de equipo* y nuestro colegio es una comunidad que se construye desde el amor, la responsabilidad compartida, el respeto y la esperanza.

Avanzamos con entusiasmo hacia el segundo semestre, con nuevos desafíos y nuevas oportunidades. Y lo haremos, como siempre, bajo el sello que nos define: **formando forjadores de éxitos.**

Con el cariño de siempre, se despide

**Vilma Marabolí B.**

Directora

Colegio Andes de Talca

*Talca, 11 de julio 2025*